

Mieux connaître une adhérente

Jefais dela généalogie depuis presque 3 ans après avoir repris la branchematernelle commencée par ma cousine et sa mère

J'avance tout doucement car quand on débute, on ne sait pas toujours par quel bout commencer et j'ai du mal à trouver l'adequi m'ennuie et qui ne permettrait de rassembler les morceaux du puzzle

Ce que j'ai trouvé de bien dans la généalogie c'est qu'il en nous permet de voir l'évolution sociale de nos ancêtres, leurs déplacements et découvrir certains métiers comme celui par exemple de « frotteur de verre ».

J'ai des ancêtres dans le Nord, l'Oise, le Pas de Calais, la Somme et la Seine Maritime

J'prends également des cours de paléogéographie afin de m'aider à déchiffrer les actes anciens. J'e vais essayer de demander le livret militaire de mon père afin de voir son parcours effectué en Allemagne pendant 18 mois (au moment de ma naissance).

Brigitte BOTRAS

Une eau issue du vin de chaudière !

« Jean Baptiste LEZY fils de Jean, maître boulanger à Wavrin (Nord), à la requête de Anne Aldegonde DAUCHY sa femme, et de ses amis, s'engage à ne plus boire d'eau de vie pendant 3 ans, sauf, en cas de nécessité par maladie et par avis de médecin ou chirurgien et les jours de 3 roys, et les 21 et 22 septembre de chaque année.

Si, par mégarde, il s'abusait et buvait de l'eau de vie les autres jours, il paiera à chaque fois 10 florins au profit des pauvres de Wavrin.

En présence de Pierre François VOUTERS, Jean BEGHIN, Eugène Albert DAUCHY, Pierre François DUHAYON et Antoine Joseph LEFRANCQ demeurant tous à Wavrin ».

Promesse du 20/12/1728, tab 7408/137, Notaires de Santes & Wavrin.

relevé de Nadine LAMARCHE

Le scieur de long

En débitant de longues pièces de bois dans le sens du fil, les scieurs de long obtenaient des planches, plateaux, poutres, chevrons, voliges, etc.

Nous leur devons les étais des mines, les traverses de chemin de fer, les merrains (bois de chêne fendue) des

tonneaux et... le bois des allumettes.

Ils intervenaient aisément de chantier en chantier grâce à leur équipement léger, à une grande facilité de mobilité et à une main d'œuvre nombreuse et bon marché.

Jeu d'adresses

Bibliothèque Généalogique et d'Histoire Sociale de France

Z.A. Grand Marais—94034 CRETEIL

<http://www.bibgen.org/>

Témoignage de l'Antiquité celtique

Le seul calendrier gaulois dont on ait connaissance date du 1^{er} siècle av JC et a été trouvé en 1897 dans un champ à Coligny (Ain).

Gravé dans une plaque de bronze d'environ 1,5^m*0,90^m, le calendrier est composé d'un ensemble de mois, tous dénommés selon leurs noms gaulois, et répartis en cinq années.

Avril est le mois de l'Eostur, c'est-à-dire du réveil du soleil et de la nature.

Termes courants en généalogie

- *feu*: qualifie un personnage décédé depuis longtemps, en opposition à *défunt*

qui indique un décès plus récent.

- *hoirs*: héritiers directs; sans hoirs ou s.h. signifie que la personne n'a pas d'enfant.

La réunion du 19 mars

Le temps était court ce samedi matin pour traiter de tous les sujets proposés:

- 1^{er} vote du concours des ruches,
- le Raifort, identifié par Josette qui s'impose comme la « Dame du Capitulaire »,
- point sur la fin de la saison: deux interventions de membres du Club et une de l'extérieur pour les sujets de fond, une sortie à Arras et un dîner de clôture organisés par l'Association,
- seconde partie de l'exposé « Les Noms de Famille » (typologie et cadre juridique),
- un tour de table personnalisé et une énigme.